

Honorable  
**Nancy Pelosi**  
Speaker of the House  
United States House of Representatives  
Washington, D.C. 20515

Honorable  
**Eliot Engel**  
Chairman of Foreign Affairs Committee and Energy & Commerce Committee.  
United States House of Representatives  
Washington, D.C. 20515

Las mujeres de Honduras, representadas por diferentes organizaciones sociales queremos agradecer su visita a nuestro país y compartir con usted la esperanza de reducir la migración por medio del fortalecimiento de los derechos humanos y el mejoramiento de las condiciones de vida de la población, en particular de los grupos más vulnerables como lo son las niñas y las mujeres.

Actualmente, las hondureñas carecemos de los derechos sexuales y reproductivos más básicos. El uso y comercialización de la *“pastilla del día siguiente”* se encuentra prohibido; el aborto se encuentra penalizado en todas las circunstancias, incluso en casos de violación, incesto, inviabilidad fetal fuera del útero y peligro a la vida de la mujer embarazada.

Además, en nuestro país en los últimos diez años se han recibido 23.605 denuncias por violencia sexual (9.453 de estas víctimas son menores de 14 años) y se registran 65 partos diarios de niñas menores de 18 años. A pesar de esta grave situación, Honduras no cuenta con un protocolo adecuado de atención a las víctimas de violencia sexual, por lo que sus derechos no pueden ser restablecidos efectivamente y no es posible ofrecerles la atención integral que necesitan.

Por otra parte, Honduras es uno de los países de Latinoamérica con el mayor número de feminicidios. En los últimos 5 años, 2.240 mujeres han sido asesinadas y se han reportado más de 100.108 denuncias de violencia doméstica, lo que evidencia el peligro que viven diariamente niñas y mujeres.

Esta realidad constituye un riesgo constante a la vida, salud, integridad y dignidad que obliga a cientos de hondureñas a abandonar sus hogares y migrar irregularmente como única opción para sobrevivir. Estas niñas y mujeres dejan atrás sus hogares buscando servicios de salud adecuados, oportunidades económicas y un mejor futuro para sus hijos e hijas, lejos de la violencia, la desigualdad y la pobreza.

A pesar de la inexistencia de datos oficiales sobre el número de personas huyen diariamente del país, se calcula que aproximadamente 21.300 mujeres y 11.200 han sido retornadas desde el 1° de enero de 2018 a la fecha.

A esta realidad se le suma que en los últimos 10 años el precio de la energía eléctrica ha aumentado un 164%, y el desabastecimiento de agua es cada vez más crítico, no solo por la emergencia ambiental en la que vivimos, si no porque pese a ella los desarrollos inmobiliarios y termoeléctricos no cesan. Esto ha impactado fuertemente la economía y calidad de vida de los hogares, especialmente de aquellos que dependen económicamente de las mujeres sin pareja, creándose un escenario catastrófico que las impulsa a salir a buscar nuevas fronteras en donde sobrevivir.

Por estas razones, la solicitamos a usted y el Congreso que preside:

1. Que incluya los derechos de las mujeres como eje central de los planes de desarrollo que se implementen en el Honduras y que son apoyados por los Estados Unidos de América.
2. Que inste al gobierno a permitir el uso libre de la *“pastilla del día después”* derogando el Acuerdo Ministerial 2744, de la Secretaría de Salud, para que las sobrevivientes de violencia sexual y todas las mujeres en edad reproductiva puedan evitar embarazos no esperados o no deseados.
3. Que exija a las instituciones operadoras de justicia no dejar impunes a los responsables de feminicidios, violaciones y abusos sexuales, reforzando la legislación, las políticas y los recursos orientados a la prevención, atención y sanción de la violencia contra las mujeres.

Todo lo anterior contribuirá a satisfacer necesidades fundamentales de las niñas y mujeres del país y sumará a los esfuerzos por controlar el fenómeno de la migración, al generar condiciones de vida que garanticen los derechos humanos de todos los habitantes de Honduras.

Agradecemos de antemano su apoyo y simpatía con las niñas y mujeres de nuestro país.

Cordialmente,